
Em decisão inédita em Santa Catarina, a Justiça 
Eleitoral determinou o direito de resposta de Carmen 
Zanotto (Cidadania), candidata à prefeitura de Lages, nas 
redes sociais de seus adversários, Elizeu Mattos (MDB) e 
Gilberto Zappellini. A decisão foi tomada após a divulgação 
de informações falsas (Fake News) contra Zanotto, de que 
ela teria sido multada por propaganda irregular em uma 
igreja do município e que isto, inclusive, poderia levar à 
cassação de sua candidatura.

Um vídeo deverá ser publicada nas redes sociais 
de Elizeu Mattos e Gilberto Zappellini entre os dias 2 
e 5 de outubro. Caso a decisão não seja cumprida, os 
responsáveis estarão sujeitos a sanções legais.
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PeloEstado
Bancada catarinense em Brasília quer 

a prisão de Gonçalves Dias

Reconhecimento
A catarinense Zilda 

Arns Neumann teve o nome 
inserido no Livro de Heróis e 
Heroínas da Pátria, que fica 
no Panteão da Pátria e da 
Liberdade Tancredo Neves, 
em Brasília. A decisão foi 
publicada no Diário Oficial da 
União na segunda-feira, 24.  
Indicada três vezes ao Prêmio 
Nobel da Paz, trabalhou 

voluntariamente como médica pediatra e sanitarista e atuou no combate à mortalidade infantil. Ela 
era natural de Forquilhinha, no Sul do estado, e foi uma das fundadoras da Pastoral da Criança. Zilda 
Arns morreu em 2010 após o terremoto que atingiu o Haiti.

A médica é a segunda catarinense inserida no livro neste ano. Em janeiro, o presidente Luiz Inácio 
Lula da Silva (PT) já tinha colocado o nome de Antonieta de Barros na escritura. Professora, escritora e 
jornalista, ela foi a primeira deputada negra do Brasil.

Pinhão nas 
escolas

O deputado Neodi Saretta 
(PT) apresentou um Projeto 
de Lei, também assinado pelo 
deputado Marquito (PSOL), 
propondo a inclusão do pinhão e 
seus derivados produzidos pela 
agricultura familiar, economia 
popular solidária e pelos 
empreendimentos familiares 
rurais do Estado de Santa 
Catarina na alimentação escolar 
da Rede Estadual. O objetivo 
é aproveitar as propriedades 
nutricionais do pinhão e 
estimular a agricultura familiar 
e a economia popular solidária, 
além de proteger os pequenos 
produtores de pinhão do estado.

Pepinos do mar
A Epagri estuda a 

possibilidade de criar 
pepino-do-mar em cativeiro 
em SC. O pepino-do-mar é 
da mesma família do ouriço 
e da estrela do mar e, apesar 
de ser pouco consumido no 
Brasil, é considerado uma 
iguaria em outros países, 
principalmente na Ásia. O 
preço de um quilo do animal 
pode variar entre US$300,00 
e US$1mil no mercado 
exterior e ele ainda atua no 
combate à acidificação dos 
oceanos. Ainda é cedo para 
afirmar se a pesquisa terá 
sucesso, mas os resultados 
iniciais são promissores.

Sucesso em segurança
Encerrou neste domingo a The Ocean Race em Itajaí. Ao todo, foram 26 dias de evento, nos quais a Polícia 

Militar empregou mais de 600 policiais militares para a garantia da segurança das pessoas e preservação da 
ordem pública na Vila da Regata. De acordo com dados da Prefeitura Municipal de Itajaí, cerca de 380 mil 
pessoas prestigiaram o evento e a Polícia Militar não registrou nenhuma ocorrência ou evento público de 
desordem na Vila da Regata ou no seu entorno.

Rentabilidade 
Estudo realizado pela Aditus 

Consultoria, com 113 Entidades 
Fechadas de Previdência 
Complementar (EFPC`s), apontou 
que o resultado dos últimos cinco 
anos dos planos administrados 
pela CELOS foi superior à 
mediana das Entidades. Ou seja, 
a Fundação Celesc apresentou 
maior rentabilidade e menor 
risco, sendo que a do plano 
Misto foi de 65,94% enquanto a 
mediana considerando 53 planos 
do tipo Contribuição Variável (CV) 
foi de 52,29%. Já para o plano 
Transitório a rentabilidade foi de 
61,82% e a mediana considerando 
88 planos do tipo Benefício 
Definido (BD) foi de 58,21%.

Parte da bancada catarinense em Brasília 
filiada ao PL, os deputados federais Daniel 
Freitas, Caroline de Toni, Zé Trovão e Daniela 

Reihner, estão entre os nomes que assinaram uma 
queixa-crime, na Procuradoria Geral da República, 
pedindo a prisão do General Gonçalves Dias, ex-
ministro do Gabinete de Segurança Institucional 
(GSI), após terem sido divulgadas imagens do 
General durante o ataque de 8 de janeiro. O senador 
catarinense, Esperidião Amin (PP), se manifestou 
nas redes sociais, afirmando que o que teria ocorrido 
naquele dia seria uma visita e não um ataque. Já 
a Deputada Caroline De Toni publicou um vídeo 

onde os soldados do GSI (Gabinete de Segurança 
Institucional) aparecem descansando e conversando 
enquanto os manifestantes tomavam o Palácio, 
naquele mesmo dia. A ex-vice governadora de 
Santa Catarina, Daniela Reihner, e o deputado 
Freitas também usaram suas redes sociais para 
mostrar a indignação com a situação. Todos 
acreditam que há uma verdade para vir à tona 
durante a CPMI (Comissão Parlamentar Mista de 
Inquérito), cuja comissão de investigação deve 
começar a ser definida ainda nesta quarta-feira, 
26, aumentando ainda mais a temperatura no 
congresso nacional.

Como já havia dito anteriormente, em reta final de 
campanha, tudo é possível. E a nova polêmica nas 

eleições de Balneário Camboriú não me deixam mentir. 
Uma reportagem publicada pelo jornal Diarinho e Folha de 
São Paulo expuseram prints de supostas conversas entre 
Leonel Pavan, pai de Juliana Pavan (PSD), que é a favorita 
na disputa pela prefeitura de Balneário Camboriú e um 
empresário Glauco Piai, que foi flagrado na última semana 
com mais de R$ 100 mil em dinheiro vivo.

Nas conversas, Glauco e Pavan negociavam a fraude de 
pesquisas para as prefeituras de Balneário Camboriú e 
Camboriú, onde Pavan pai está concorrendo, e de supostos 
contratos com a prefeitura de Balneário, caso Juliana vença 
(que é o que, provavelmente, irá acontecer).

Contudo, nem o Tribunal Regional Eleitoral (TER/SC) e 
nem o Ministério Público haviam recebido nada, até então, 

sobre o caso. Não houve investigação, não houve mandados 
de busca e apreensão e nenhuma outra ação daquelas que 
geralmente ocorrem para apurar os fatos. Coisa que a 
gente só vê mesmo em final de campanha.

Isso lembra um pouco o desespero da oposição na última 
eleição em Florianópolis, quando divulgaram um vídeo do 
então prefeito, Gean Loureiro (União Brasil), em atos pra 
lá de comprometedores com uma servidora e anunciaram 
como estupro. Ora, claramente poderia se ver que ali não 
era caso de estupro. Se não estivessem tão cegos pela 
disputa, poderiam ter levado vantagem, afinal, havia ali uma 
prova irrefutável da má conduta de Gean, mas por conta da 
acusação mentirosa, o então prefeito conseguiu fazer do 
limão uma limonada e levou o pleito em primeiro turno.

Se os Pavans forem espertos, essa acusação sem provas 
concretas pode se tornar a cereja do bolo para eles.

Desespero e acusações marcam campanha em BC

Direito de resposta

Foto: CMB/Divulgação
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*Esta coluna é publicada nos jornais e portais associados a ADISC e a APJSC

Estrada Boa
O governador Jorginho Mello assinou nesta semana a 

ordem de serviço para as obras de interseção da Rodovia 
Antônio Heil (SC-486), com a BR 101, em Itajaí. O trecho faz 
parte do Programa Estrada Boa e vai ter uma extensão 
aproximada de 1,3 mil metros. O projeto também prevê a 
construção de quatro eixos viários de entrada e saída da 
estrada federal, uma ponte sobre o rio Canhanduba II e dois 
viadutos, além dos serviços de drenagem, pavimentação e 
sinalização. O ato foi realizado na Associação Empresarial 
de Itajaí (Acii). O governo vai investir R$ 60,4 milhões para 
dar fim a um dos maiores gargalos logísticos de Santa 
Catarina.

Sem investimento
O deputado estadual, Padre Pedro Baldissera (PT), lamenta que o governo do Estado não tenha investido nada ainda do 

que planejou em 2024 para a promoção e incentivo da agroecologia e produção orgânica em Santa Catarina. Dos R$ 5,5 
milhões disponíveis no orçamento para a agroecologia, até o mês de julho nada foi executado, segundo o último relatório 
de Acompanhamento da Execução Orçamentária do Sistema Integrado de Planejamento e Gestão Fiscal do próprio 
governo.

BR-280
Departamento Nacional de Infraestrutura de Transportes 

(DNIT) liberou ao tráfego mais 2,6 quilômetros duplicados 
da BR-280/SC, entre o km 40,5 e o km 43,1, na divisa 
das cidades de Araquari e Guaramirim. Foram feitos 
serviços de terraplenagem, drenagem, pavimentação com 
Concreto Betuminoso Usinado a Quente (CBUQ), pintura 
horizontal, sinalização vertical e drenagem superficial de 
canteiro central. Até este momento, já foram investidos 
aproximadamente R$ 150 milhões, dos R$ 242 milhões 
previstos no orçamento para este trecho. A previsão é 
finalizar tudo, incluindo a entrega das cinco obras de arte 
especiais, até o fim do ano que vem.

Revisão
O prefeito em exercício de Criciúma, Ricardo Fabris (MDB), parece estar mesmo disposto a passar tudo a limpo na 

prefeitura. Agora, ele pediu uma reunião com a Casan para tratar sobre a revisão dos valores da taxa de água e esgoto 
cobrados em Criciúma. A análise da redução da tarifa será realizada pela Agência Reguladora do Consórcio Intermunicipal 
de Saneamento Ambiental (Cisam-Sul).


